

E D I T O



Janvier 2024

Bernard Constant, Maire de Balazuc et le Conseil municipal vous convient à la cérémonie des vœux le vendredi 19 janvier 2024 à 18 heures à la Salle Polyvalente

## BALAZUC FETE NOEL...

#### Que l'année 2024 rime avec espoir

Période difficile, 2023 s'achève sur un bilan plutôt mitigé. Les conjonctures nationale et mondiale sont bien compliquées.

Les conflits au Proche-Orient et en Ukraine perturbent quelque peu le bon fonctionnement de la planète et cela devrait malheureusement durer.

Au niveau national, dans les zones urbaines la situation est bien complexe. La violence est omniprésente. Les valeurs républicaines sont souvent bafouées.

Nos territoires ruraux nous offrent encore une qualité de vie agréable, à nous de la préserver pour notre bien-être.

Le climat est également déréglé, la plupart des épisodes pluvieux se transforment en catastrophe.

Que l'année 2024 inverse la tendance et nous apporte la santé, le bonheur et la prospérité.

Bonne année à tous.

Le Maire, Bernard CONSTANT



En bref...
En bref...
En bref...

# CEREMONIE DU 11 NOVEMBRE

Comme l'année précédente, la participation des enfants de l'école à la cérémonie du 11 novembre a été réussie : travail en amont à l'école et lecture des lettres des poilus par les enfants. Comme d'habitude, le Maire a fait la lecture de la lettre du ministre des Armées. La commémoration s'est poursuivie par l'énumération des noms des 24 Balazucains Morts pour la France, le dépôt de la gerbe et l'écoute de la Marseillaise.

Le verre de l'amitié a été ensuite offert par la municipalité au bar Lou Cigalou.



#### **DEGRADATIONS**

Quelques dégradations ont encore eu lieu ces derniers mois sur la commune : banc cassé au city-stade, horodateur mis hors service, panneaux tagués... Nous regrettons toujours ces actes qui ont un coût pour la Commune et les habitants. C'est déplorable....



### **VOIRIE**

Pour 2023, comme chaque année, des travaux d'entretien et de sécurisation des voies et chemins ont été programmés :

- Partie sud (Farnelle) du Chemin de Serre Merlas : réfection de la chaussée avec du bicouche ;
- Hameau des Louanes :
  - o Retouche de la partie finale du Chemin des Louanes
  - Dans le Hameau, reprise de la chaussée du chemin d'accès aux maisons, retouche de la bordure du Chemin de la Source, application de bicouche;
- Sentier de la Croisette : reprise de la partie supérieure côté parking de la Croix du Bois ;
- Impasse de la Bastide : nivellement de la chaussée par l'ajout de stérile.

Initialement prévus cet automne, les travaux ne seront réalisés qu'en mars prochain à cause des caprices de la météo au mois d'octobre dernier. En effet, afin d'assurer une bonne qualité de réalisation du bicouche un report des travaux est nécessaire.

Suite aux intempéries de l'automne, une remise à niveau des Chemins de Chazette et des Costes est également prévu.

Dernier point, suite à des malfaçons, Enedis va reprendre la finition du rebouchage de la tranchée d'enfouissement des câbles électriques sur le Chemin de Serre Merlas.

#### **TRAVAUX**

#### **CHEMIN DES ECOLIERS**

Suite à la dégradation du mur d'accès du parking de l'école fin mai, les travaux de reconstruction ont été réalisés au mois d'octobre. Leur coût a été pris en charge par l'assurance du camion responsable.

#### **ECLAIRAGE PUBLIC**

Un lampadaire supplémentaire a été installé sur la façade de la salle polyvalente (côté parking) afin de sécuriser le cheminement à la sortie de la cour et de la salle.

#### **ECOLE**

Des travaux de rénovation ont été réalisés à la cantine : réfection des murs, peinture, éclairage LED, rajout d'étagères, VMC, climatisation et achat d'un nouveau frigo.

De nouveaux bureaux ont également été achetés pour la salle de classe.



# REPAS ET COLIS DE NOËL

Nous avons décidé d'organiser à nouveau le repas de Noël au restaurant du « Domaine Lou Capitelle ». Le menu gastronomique a comme l'année dernière été très apprécié par les convives. Cette année, le groupe de musique « Duo Regards » a fait une animation de qualité pour le plus grand plaisir du public!

22 colis ont été distribués et 21 ont été remis à la banque alimentaire selon le souhait des bénéficiaires.

# NOËL DES ENFANTS A L'ECOLE

Cette année un sac de friandises, confectionné par les élues, ainsi qu'un livre acheté à la librairie de Balazuc (située au Viel Audon), ont été offerts aux enfants de l'école.

Pour compléter la hotte du Père Noël, un panier de basket et des ballons



# **TELETHON**

Le Téléthon a été organisé à Balazuc le 2 décembre 2023 à la Salle des Fêtes. La vente des huitres, des crevettes et des gâteaux ainsi que la tombola ont eu un grand succès. Le montant récolté est de 1841,50 €. Un grand merci aux bénévoles pour le coup de mains, à la Mairie pour le prêt de la Salle et aux Associations : ACCA de Balazuc, Sport pour tous et La Roche haute pour leur implication ainsi qu'à tous les participants : boulistes, cyclistes et marcheurs.

Encore un grand merci à tous et peut-être à l'année prochaine. Les organisateurs





En bref...
En bref...
En bref

# BILAN SAISON TOURISTIQUE 2023

Les ponts du mois de mai ont vu une belle affluence sur le village. Nous avons pu observer une baisse de fréquentation en juillet mais les mois d'août et de septembre ont été plus animés.

Cette année 4 saisonniers ont été embauchés sur les postes d'ASVP et de caissiers. Merci à eux pour leur implication et la qualité de leur travail.

Nous espérons que les acteurs économiques du village en ont tiré un bon bilan. Nous leur donnons rendez-vous au printemps prochain pour préparer la saison à venir.

# CRUE DE L'ARDECHE LE 20 OCTOBRE 2023



#### INFOS MAIL

Les personnes qui souhaitent tout au long de l'année recevoir les infos de la Mairie concernant la vie du village sont priées d'envoyer leur adresse mail par courriel à l'adresse suivante :

#### balazuc.mairie@orange.fr

Plus de 150 personnes sont désormais inscrites et profitent d'informations régulières.

#### DES NOUVELLES DE L'ECOLE

Cette année, une nouvelle enseignante est arrivée à l'école élémentaire de Balazuc : Amélie Martin. Quinze enfants y sont scolarisés depuis la rentrée : trois en CE1, quatre en CE2, deux en CM1 et six en CM2. Il y a 6 filles et 9 garçons. Quatre sont domiciliés à Uzer et les autres à Balazuc. Une élève a quitté l'école aux vacances de la Toussaint car elle a déménagé.

L'école s'est engagée cette année dans un projet musique avec une intervenante qui vient en classe 1h par semaine depuis le mois de septembre. Elle est auteure et compositrice : Oriane Darbouret vient de sortir son album *La toile*. Elle apprend aux élèves à chanter mais également à jouer des percussions corporelles, à créer des mélodies avec différents instruments. Les élèves travaillent également sur l'écriture d'une chanson.

Au mois de septembre, les enfants ont participé à des ateliers lors du festival des Balazucades. C'est la Commune qui a financé l'intervention de deux compagnies : l'Art d'En Faire (cirque) et Malika Verlaguet (conteuse en occitan).

Au mois d'octobre, les élèves sont allés en sortie au Muséum de l'Ardèche à Balazuc. Cette visite était en lien avec le travail fait dans la classe en sciences sur la classification des animaux. Ils ont eu l'occasion de participer à des ateliers de moulage et d'extraction de fossiles.

Fin novembre Mehdi Bennourine, cofondateur du Muséum est venu proposer à la classe un atelier d'initiation aux casques virtuels. En lien avec un projet astronomie, les élèves ont pu découvrir et visiter la Station Spatiale Internationale et également utiliser des télescopes aux abords de l'école.

La commune a également signé une convention avec l'association Lire et faire lire. Une bénévole, Sophie Surle-Cabrol, enseignante nouvellement retraitée, vient lire des livres aux élèves une fois par semaine.

Cette année, la traditionnelle confection de sablés de Noël vendus au profit du Sou de l'école a été organisée avec les élèves et des parents volontaires pendant le temps de classe au début du mois de décembre.

Dès le mois de janvier, une intervenante financée par le Sou des écoles, Marjolaine Taussat, viendra chaque semaine en classe proposer aux élèves des séances de relaxation corporelle et des outils de concentration.



# ECOLE: QUELQUES INFOS DE LA MAIRIE

Nous souhaitons la bienvenue à Amélie MARTIN qui a été nommée directrice de l'école du village depuis la rentrée de septembre 2023.

Les enfants étant satisfaits l'année dernière, nous avons reconduit le contrat avec Plein Sud Restauration pour la confection des repas de la cantine.

La garderie et la cantine sont toujours assurées par Sandrine.

Nous rappelons aux familles souhaitant inscrire leurs enfants pour la rentrée prochaine, de se faire connaître en Mairie.

# LE COIN DES ASSOCIATIONS...

#### **CULTURES!**

En 2024, Cultures! aura dix années d'actions artistiques et culturelles derrière elle.

Ce n'est pas rien. L'année 2024 sera peut-être celle du renouveau. L'intention est de se poser des questions sur ce qui fait l'identité de l'association : qu'est-ce qu'on fait, comment on le fait et où on le fait ?

Ce qui est prévu pour l'instant en termes d'évènements :

- l'assemblée générale de l'association et la « Sortie Festive » à la salle polyvalente pour fêter le printemps et lancer la programmation de l'association en mars
- une soirée « repas-spectacle-concert » au Viel Audon en mai
- la quatrième édition du festival des Balazucades en septembre.

Nous joignons deux photos du dernier chantier artistique, le dixième tout de même... Le thème de 2023 était « Limite(s) ».

Si vous avez envie d'en savoir plus sur Cultures ! ou de connaître l'actualité, il y a le site internet : www.asso-cultures.org

Si vous avez envie de soutenir ou de participer à nos actions, vous pouvez nous envoyer un mail : contact@asso-cultures.org





#### ASSOCIATION DES JEUNES DE CHANTIER DU VIEL AUDON

Comme tous les ans depuis 51 ans, l'Association des Jeunes de Chantier du Viel Audon a organisé son chantier bénévole d'été. Les participant es ont pu expérimenter la vie collective autour d'un travail coopératif pour poursuivre la reconstruction de ce hameau de Balazuc.

Les jeunes de chantier venu.es de toute la France et d'ailleurs ont continué à se transmettre les différentes techniques de construction mais aussi des chants, jeux, animations lors de chantier collectifs ou de veillées festives. En effet, le chantier est un espace d'apprentissage pour et par la jeunesse, qui regroupe des personnes de 17 à 25 ans venues seules ou en groupe.

Après cet été fort réjouissant nous avons déjà hâte de recommencer l'été prochain. Le chantier d'été débutera le 9 juillet 2024 avec comme à son habitude l'organisation du bal folk de Balazuc qui aura lieu le 3 août. Pour plus d'informations, vous pouvez envoyer un mail à chantier@levielaudon.org



L'ASSOCIATION LE MAT ARDECHE gère l'accueil de groupes, l'animation et la formation du Viel Audon, hameau de Balazuc.

Une petite équipe permanente, composée de Roxane, Coline et Kévin, travaille tout au long de l'année pour accueillir les groupes, faire découvrir le lieu, transmettre les activités qui s'y passent et leur fonctionnement. En 2023, c'est plus de 170 demi-journées d'animation auprès de plus de 580 jeunes (ados et enfants réunis) qui sont passés au hameau. Au programme : découverte de la fabrication du fromage de chèvre, de sirops, de sels aux herbes, la fabrication du pain dans notre four traditionnel, la découverte d'une garde avec les chèvres, du chantier collectif, des balades sur la flore environnante et l'histoire du plateau des Gras.

Nous avons accueilli plus d'une vingtaine d'établissements éducatifs et spécialisés (école, collèges lycée, centre de loisirs, MECS et ITEP) principalement d'Auvergne Rhône Alpes dont une école venant de Paris! Mais aussi des établissements d'enseignements supérieurs comme les Cinéfabrique de Lyon et Marseille et l'Ecole de la Seconde Chance de Lyon. Les publics accueillis sont divers et variés: des associations ou instituts publics viennent pour organiser et vivre des séjours allant du stage de yoga, des séminaires de travail à des vacances collectives et engagées.

Le pôle formation de l'association, porté par Yann et Marie, continue à essaimer sur le territoire ardéchois avec l'association Pétale 07 (réseau ardéchois d'éducation à l'environnement). Ils développent toujours des formations comme l'accueil social et éducatif à la ferme (en collaboration avec les CIVAM) et la formation en matière d'hygiène alimentaire adaptée à l'activité des établissements de restauration commerciale, aux cuisines « hors les murs » et aux ateliers d'animation. De nouvelles formations sont proposées, depuis cette année, sur la mise en conformité à la loi EGAlim et sur l'animation d'ateliers « jardin, cuisine et compost » pour tous publics.

Bien que l'association LE MAT ait été active tout au long de l'année, l'équilibre économique est fragile, notamment lié à une baisse de la fréquentation touristique principalement sur juillet et août.

Pour 2024, nous souhaitons mieux communiquer sur nos actions pour multiplier les accueils dans notre lieu. Nous souhaitons nous faire connaître du grand public en mettant en place des évènements tout au long de l'année : chantier bénévole d'hiver (du 19 au 25 février 2024) et d'automne, fête du printemps, visite du Viel Audon...!

Ainsi parlez-en autour de vous et pour plus d'infos, contactez-nous par mail « accueil@levielaudon.org » ou par téléphone au 04 75 37 73 80.

Et suivez-nous sur Instagram : @lemat vielaudon

Au plaisir de vous rencontrer au hameau ou dans le village et à bientôt!







#### ASSOCIATION LA ROCHE HAUTE - BALAZUC

L'année 2023 s'est déroulée comme prévu pour la Roche Haute : six plasticiens ont pu exposer dans l'église romane entre le 10 juin et le 17 septembre et deux concerts ont été donnés dans la cour de l'école.

D'ores et déjà, pour la saison prochaine, nous organiserons, comme cette année, deux concerts et trois périodes d'exposition pendant lesquelles six plasticiens et un artisan d'art se partageront les espaces pour présenter leurs œuvres. Les détails de ces événements pourront être communiqués dès le mois de février 2024.

Nous avons aussi bon espoir d'accueillir également le cœur lyrique qui s'était produit en 2022.

Le CA de la Roche Haute souhaite une très bonne année 2024 à toutes et à tous

#### SOU DES ECOLES BALAZUC ET UZER

La troupe de danse d'une maman-prof qui vient à l'école faire une performance avec les enfants ? Un parent-photographe qui prend sa demi-journée pour faire des portraits et les traditionnelles photos de classe ? Un autre qui emmène les enfants dans la Station Spatiale Internationale à l'aide de casque de réalité augmentée ? Des bus et des accompagnateurs pour aller au Parc animalier ou en classe de neige ? Des artistes à l'école ? Des bénévoles qui viennent en classe préparer des sablés avec les enfants ? **Quel point commun me direz-vous ?** 

#### Rejoignez le Sou des Ecoles de Balazuc et Uzer!

Créées il y a près de 50 ans par les instituteurs des écoles de Balazuc d'une part et d'Uzer, d'autre part, les Amicales laïques de nos deux communes ont fusionné en 2020 pour poursuivre leur éternelle mission de soutien à l'école publique et aux projets d'éducation populaire pour ceux qui seront demain les forces vives de nos villages.

Mais le Sou des Ecoles ne se résume pas à l'école ; c'est avant tout l'une des associations qui rythment les temps forts de nos Communes.

<u>A Balazuc</u>, l'association organise chaque année le Carnaval en février avec la traditionnelle vente de pognes et une déambulation festive, mais aussi le Vide grenier du mois de mars ou plutôt les deux puisqu'il pleut toujours pour le premier (prévoyez vos deux week-ends).

<u>A Uzer</u>, la Fête de Noël organisée avec l'association "Uzer en Fête" éclaire le village de ses lampions et de sa castagnade en ce frais mois de décembre ; la Fête de l'école à l'aire de loisirs est la parfaite occasion d'un début d'été festif.

Pas besoin d'être parent pour adhérer au Sou des Ecoles; si vous aimez les organisations festives, participer à l'incroyable animation avec un public toujours souriant malgré parfois quelques dents égarées (on parle des enfants hein!); ou tout simplement si vous avez envie de donner de votre temps pour récolter un peu de budget pour des projets scolaires et parascolaires... alors vite une seule solution:

...... saisissez vite votre plus beau stylo pour écrire votre Nom et votre Prénom, écrivez-nous et dîtes nous que vous adhérez au Sou des Écoles <u>sans oublier vos coordonnées</u>! Attrapez votre chéquier et inscrivez-y le montant que vous voulez, l'adhésion est à prix libre, le montant permet de soutenir les projets scolaires de l'école publique.

A très bientôt au Sou des Ecoles!

Le Bureau du Sou : Mehdi, Sandrine, Nelly, Marion, Adine et Anaïs

Sou des Ecoles de Balazuc et Uzer École élémentaire publique 62 route du village 07120 BALAZUC









#### **ASSOCIATION PALEODECOUVERTES**

Paléodécouvertes est une association loi 1901 reconnue d'intérêt général et agréée Jeunesse Sport et Education Populaire. L'association, qui réalise de nombreuses actions d'animation scientifique, compte 113 adhérents et dispose de deux établissements à Rompon, et à Balazuc où elle anime la quasi-totalité des visites guidées et des ateliers du Muséum de l'Ardèche.

Forte d'une équipe de 4 salariés, Paléodécouvertes réalise plus de 850 journées d'animation et touche près de 52 600 personnes chaque année. Elle s'implique dans de multiples dynamiques territoriales dont elle partage les valeurs et objets (Géopark des Monts d'Ardèche, Commission Régionale du Patrimoine Géologique, Fédération des Œuvres Laïques de l'Ardèche, Réseau d'Education à l'Environnement Pétale07, etc).

Plus de la moitié des actions sont dirigées vers le grand public et les familles, un tiers vers les écoles ardéchoises. Elle met également en place un programme de balades, principalement à destination de ses adhérents et visant à la découverte du patrimoine naturel, géologique et naturaliste local. Il s'agit de parcours simples avec de nombreux points d'intérêts commentés autour de la Géologie, l'Archéologie et la Biodiversité. Le format des interventions est très divers ; de la visite de sites culturels ou naturels à la réalisation d'ateliers pédagogiques sur site ou en itinérance, la conception d'expositions temporaires ou la tenue de conférences. Les actions de l'association s'adressent aux entreprises, aux collectivités, établissements scolaires, associations pour proposer son intervention en matière d'éducation au patrimoine, aux sciences et à l'environnement. Cet été, l'association a mis en œuvre une importante action de médiation socioculturelle autour de la diffusion de la culture scientifique à Aubenas. Elle a ainsi pu tisser des liens avec les centre-socioculturels et réseaux d'éducateurs de la Ville pour toucher toujours plus d'enfants notamment.

En octobre, l'association poursuit ses actions auprès des familles et du Grand Public autour de la fête de la Science avec de nombreuses animations itinérantes ; Pierrelatte, Bourg-St-Andéol, Valence, St-Jean-de-Muzols, Toulaud, Saint-Laurent-du-Pape, Les Vans ; que de fatigue pour nos équipes mais quelle belle récompense de voir autant de visages satisfaits :).

En 2024, de nombreuses perspectives s'ouvrent en Centre et au Nord Ardèche. Avec le Département, l'association continue de réaliser des animations biodiversité et géologie sur le site de la Boissine jusqu'au Printemps 2024 avec 30 classes et le grand public durant les vacances scolaires. Avec la Communauté d'Agglomération Privas Centre Ardèche sur le bassin versant de l'Ouvèze les élèves bénéficieront d'animations sur la biodiversité des rivières et la gestion de l'eau. Sur le territoire de Tain Tournon, c'est la Communauté d'agglomération Arche Agglo qui reconduit des animations rivières avec 19 classes. L'association poursuit son action d'animation du site du Muséum de l'Ardèche, les soirées et animations dans les campings du Sud Ardèche.

L'assemblée générale se déroulera le samedi 27 janvier de 10h à 16h à Rompon, un co-voiturage sera organisé au départ de Balazuc. A l'occasion de cette assemblée générale un parcours de 20 nouvelles balades sera présenté.

Pour toute information, vous pouvez contacter le Président de l'association, Bernard RIOU soit par téléphone au 06 01 80 46 70, ou à l'adresse <u>association@paleodecouvertes.org</u>

Pour suivre notre actualité, vous pouvez nous retrouver en ligne : www.paleodecouvertes.org



#### SPORT POUR TOUS, DU NOUVEAU POUR 2024

L'association Sport pour Tous représentée par une centaine de membres vous souhaite une excellente année 2024. Que cette année vous apporte à tous joie et bonheur.

Une nouvelle année 2024 qui s'annonce sous le signe de la convivialité et du lien social avec toujours plus de nouvelles propositions d'activités : pétanque, belote, jeux de société, gymnastique, marche et bien sûr, apéros partagés et repas festifs !

Cette année sera particulièrement porteuse de nouveaux projets pour l'association Sport pour Tous. Le premier rendez-vous est déjà donné pour le dimanche 11 février 2024 pour un repas suivi d'un concours de belote. L'occasion de se retrouver et de partager un moment convivial entre habitants. S'en suivra les rendez-vous annuels : sortie au restaurant, le challenge Jean Campanella, la castagnade et sans doute d'autres.

Aussi, l'association lancera la 1ère édition de la Fête du Printemps le dimanche 19 mai 2024. Ce long week-end de Pentecôte sera l'occasion de proposer une animation autour du printemps (marché aux fleurs, créateurs et produits locaux), animations diverses à programmer en lien avec les acteurs associatifs du village.

Enfin, le rendez-vous de l'été, samedi 27 juillet 2024 pour la 2ème édition de « BALAZUC en fête », cette année, nous sommes ravis de vous proposer un feu d'artifice qui sera tiré sur l'eau. Un rendez-vous à ne pas manquer !! Pour cette édition si spéciale, l'association Sport pour Tous sera soutenue par l'association Metaloïd qui viendra nous prêter main forte avec leurs compétences techniques afin de vous proposer une soirée festive à la hauteur de l'évènement.

Le village étant riche de tissu associatif, il nous semble important de développer le maillage inter-associatif par des propositions de festivités comme celles-ci.

Nous espérons vous retrouver nombreux dans tous ces rendez-vous festifs et conviviaux!

# DES NOUVELLES DE LA COMMUNAUTE DE COMMUNES

Sur le site Internet de la Communauté de Communes (<a href="https://www.cc-gorgesardeche.fr/">https://www.cc-gorgesardeche.fr/</a>), vous trouverez les informations sur différents services mis en place pour la population du territoire.

Les espaces France services offrent un accompagnement personnalisé pour effectuer des démarches administratives en ligne, il existe 2 structures sur le territoire. Elles offrent à chaque habitant un service de proximité, gratuit et confidentiel.

Les permanences "France Service" : <a href="https://www.cc-gorgesardeche.fr/agenda/permanence-france-services-11">https://www.cc-gorgesardeche.fr/agenda/permanence-france-services-11</a>

La communauté de communes a mis en place des ateliers à destination des parents. Elle confie la tenue de ces temps conviviaux à l'association spécialisée "L'école des parents" d'Aubenas.

Deux rendez-vous mensuels sont proposés : le café des parents (ouvert à tous les parents !) et les Mères roseaux, dédié aux mamans solos.

Les permanences sur la « Parentalité » : https://www.cc-gorgesardeche.fr/les-parents



Une série d'ateliers ouverts à tous pour plonger au cœur de la santé et de l'environnement tout en fabriquant et en apprenant ensemble. Organisée par la Communauté de Communes des Gorges de l'Ardèche en partenariat avec l'Agence Régionale de Santé Auvergne-Rhône-Alpes.

Les ateliers Santé et Environnement : https://www.cc-gorgesardeche.fr/ateliers-sante-environnement

La Communauté de Communes a un projet de centre social intercommunal, vous pouvez trouver des informations sur le lien suivant :

https://www.cc-gorgesardeche.fr/actualites/centre-socio-cuturel-les-habitants-massivement-investis

# DES NOUVELLES DU SICTOBA

#### Contrôle d'accès

Depuis le mois de septembre, le SICTOBA a mis en place un contrôle d'accès sur ses déchetteries et aires de dépôt des déchets verts.

Particuliers et professionnels devront ainsi présenter un QR code (format numérique ou papier) aux agents à l'entrée des sites. La présentation de ce QR code deviendra obligatoire à partir du 2 janvier 2024.

Pour ce faire, les usagers doivent créer leur compte via une inscription sur le site du <u>SICTOBA</u>. Plusieurs possibilités : rendez-vous : <u>https://sictoba.usager.symetri.fr/connexion</u> OU flashez ce QR code qui vous redirigera vers le lien d'inscription :



Les personnes éloignées du numérique ont évidemment la possibilité de s'inscrire via un formulaire papier. Le SICTOBA précise néanmoins qu'il encourage les personnes à s'inscrire de manière numérique pour plus de praticité.

À noter que ce contrôle d'accès n'entraîne aucune limitation de passages pour les particuliers. Quant aux professionnels, les volumes acceptés passeront de 2m3 par jour à 4m3 par jour.

## LOI Anti-Gaspillage pour une Économie Circulaire

À partir de janvier 2024 et conformément au droit européen et à la loi anti-gaspillage de 2020, le tri à la source des biodéchets sera généralisé et obligatoire. Et ce, tant pour les particuliers que pour les professionnels.

Pour rappel, les biodéchets représentent encore un tiers de nos déchets ménagers au niveau national et c'est d'ailleurs prouvé par la dernière campagne de caractérisation des ordures ménagères (MODECOM) réalisée par le SICTOBA en hiver 2022 et été 2023 puisque la poubelle grise contenait 43% de biodéchets à l'échelle de notre territoire. Outre les erreurs de tri, il est urgent de se saisir des enjeux autour de la réduction et de la valorisation des biodéchets qui sont à la fois d'ordre environnemental et d'ordre économique. En effet, les erreurs de tri représentent un coût non négligeable pour la collectivité.

Afin d'encourager les usagers dans leur démarche environnementale et de favoriser les initiatives personnelles, le SICTOBA propose à la vente des composteurs individuels de 420 L accompagnés d'un bioseau de 5 L au prix de 30 €. Plus d'informations sur <u>www.sictoba.fr</u> ou au 04 75 39 06 99.

#### Petit rappel concernant le tri:

- Les objets en plastique, le petit électroménager, le mobilier, la vaisselle cassée... **ne vont pas dans** le bac jaune mais en déchetterie.
- Les textiles doivent être déposés dans les colonnes dédiées ou en déchetterie ou donnés à des associations.
- Les emballages peuvent être aplatis, écrasés mais ne doivent pas être imbriqués les uns dans les autres.
- Les emballages doivent être déposés en vrac et non en sac.

#### Un doute, une question sur le tri?

Rendez-vous sur www.sictoba.fr ou www.triercestdonner.fr

# CALENDRIER DES ANIMATIONS 2024 sous réserve de modifications

MOIS	ANIMATIONS	ORGANISATEURS	LIEU	HEURES
JANVIER				
A définir	Galette des rois avec l'école	Sport Pour Tous	Salle des fêtes	A définir
Vendredi 19	Cérémonie des vœux	Municipalité	Salle des fêtes	18h
FEVRIER				
Samedi 3	Rencontre – Visite du village et	Muséum de l'Ardèche	Salle des fêtes	10h à 13h
	apéritif	~		
Samedi 10	Carnaval Réouverture	Sou des écoles Muséum de l'Ardèche	Balazuc	A définir
Samedi 10 Dimanche 11	Concours de belote + repas	Sport Pour Tous	Salle des fêtes	12h repas / 15h belote
Du 19 au 25 février	Chantier de bénévoles	Le Mat	Viel Audon	12m repas / 13m before
Sam 24 et Dim 25	Concours de Chiens	ACCA	Salle des fêtes	A partir de 8h
	Rapprocheurs (CCR)			1
MARS				
Samedi 16	AG + « sortie festive »	Cultures!	Salle des fêtes	
Vendredi 22	Assemblée Générale	La Roche Haute	Salle des fêtes	18h
Dimanche 24 ou 31	Vide grenier Chocodinos	Sou des écoles Muséum de l'Ardèche	Parking école / stade	8h à 18h
Sam 30 et Dim 31	Cnocodinos	Museum de l'Ardeche	Muséum	
AVRIL				
Samedi 13	Repas extérieur	Sport Pour Tous		
Samedi 27	Repas de la chasse	ACCA	A la serre	12h
MAI	A 04:-:460 00:004:6:00-00	Muséum de l'Ardèche	Daylein a at Marafran	
Jeu 9 au Dim 12	Activités scientifiques Fête du printemps	Sport Pour Tous	Parking et Muséum A définir	
Dimanche 19 JUIN	rete uu printemps	Sport Four Tous	Auciiiii	
8 juin au 14 juillet	Exposition	La Roche Haute	Eglise romane	15h à 18h
Vendredi 14	Fête de l'école	Sou des écoles	Uzer (aire de loisirs)	18h
Samedi 15	Repas pasta paëlla	Sport Pour Tous	Salle des fêtes	
<b>Sam 15 et Dim 16</b>	Journées de l'Archéologie	Muséum de l'Ardèche	Muséum	
JUILLET				
Mardi 9	Début chantier de jeunes	Ass Jeunes de Chantier	Viel Audon	
16 juillet au 18 août	Exposition Soirées astronomie	La Roche Haute	Eglise romane	10h à 13h
Du 22 au 31 juillet Samedi 27	Balazuc en fête	Muséum de l'Ardèche Sport Pour Tous - Metaloïd	Muséum Place Clovis Ranchin	A partir de 20h30
	Dalazuc en lete	Sport Four Tous - Wetaloid	Flace Clovis Kalicilli	
AOUT	Soirées astronomie	Muséum de l'Ardèche	Muséum	A partir de 20h30
Du 1 <sup>er</sup> au 23 août Samedi 3	Bal Folk	Ass Jeunes de Chantier	Place Clovis Ranchin	A partif de 201150
Jeudi 15	Fête de la chasse	ACCA	Stade Stade	12h
20 août au 15 septembre	<b>Exposition</b>	La Roche Haute	Eglise romane	15h à 18h
SEPTEMBRE				
Ven 6 au Lun 9	Les Balazucades	Cultures!	Village + Salle des fêtes	
Samedi 14	Challenge Jean Campanella	Sport Pour Tous	Salle des fêtes + Ext	12h
Samedi 21	Chœur Lyrique	La Roche Haute	Eglise paroissiale Salle des fêtes	16h
Samedi 21 Sam 21 et Dim 22	Assemblée Générale Journées europ du patrimoine	Sport Pour Tous Muséum de l'Ardèche	Muséum	18h
Sam 21 et Dim 22 Samedi 28	Metalfest (5 <sup>ème</sup> )	Metaloïd	Saint Privat	18h
OCTOBRE	,			- 511
Du 18 au 20 octobre	Chantier de bénévoles	Le Mat	Viel Audon	
Samedi 26	Castagnade	Sport Pour Tous	Salle des fêtes + Ext	18h30
Du 28 au 31 octobre	Fête des monstres	Muséum de l'Ardèche	Eglise romane	
NOVEMBRE				
Samedi 9	Assemblée générale	Metaloïd	Salle des fêtes	19h
DECEMBRE				
Samedi 7	Téléthon		A définir	
Vendredi 13	Fête de Noël	Sou des écoles	Uzer	

# NOS JOIES ... NOS PEINES ...

#### **NAISSANCE**

Elouan né le 3 juillet 2023 de Kévin ROBLOT et Coline ROUSSILLO

#### **MARIAGE**

Arnaud MOURARET et Clara TREZZA, le 14 octobre 2023

#### **DECES**

Edmonde TOSIN née RAVASSARD, le 3 juillet 2023

Jean GUIGOU, le 19 juillet 2023 (époux de Solange AUZAS)

Andréas WENZIKER, le 15 août 2023

Nicole LEBRE née BEUZIT, le 14 novembre 2023

# **CARNET BLANC**

Le 14 octobre, nous avons eu le plaisir d'assister à l'union d'Arnaud MOURARET, conseiller municipal et enfant du village, et de Clara TREZZA, originaire de Marseille. Nous leur souhaitons beaucoup de bonheur.



# **INFOS PRATIQUES**

Horaires d'ouverture du Secrétariat de MAIRIE

Mardi et Vendredi :
9h / 12h - 14h / 17h
Sur rendez-vous avec M. le Maire

Tél.: 04 75 37 75 08 Fax: 04 75 37 02 24

Mail : <u>balazuc.mairie@orange.fr</u>
Site internet : <u>www.balazuc.fr</u>

Numéros d'Urgence

**SAMU: 15** 

**POLICE: 17** 

**POMPIERS** : 18 ou 112

Directeur de publication : Bernard Constant Responsable de la publication : Céline Monnier

Rédaction des articles : Bernard Constant, Céline Monnier, Monique Constant, Marie-Jo Ranchin, Elisabeth Gratadou, Catherine Mollier, Colin Charvet,

Muriel Sanchez, les responsables d'associations de Balazuc, Amélie Martin et le SICTOBA

Mise en page : Sabine Allix

Photographies: Bernard Constant, Marie-Jo Ranchin, Monique Constant, Guy Boyer et les associations